



# La Gazette du SPORTING

N°2

SC Tulle Corrèze : Dimanche 1 décembre 2024 - Stade Alexandre Cueille

## EDITORIAL

### Résultats sportifs inadéquats pour le Sporting Club Tulle Corrèze :

Face à une équipe solide, nos joueurs de l'équipe fanion encaissent une défaite et s'inclinent 33 à 7 contre Courbevoie.

Malgré un début de match difficile et une domination adverse marquée, les Tullistes ont affiché une meilleure combativité en seconde période.

Ce match met en lumière des axes d'amélioration à prendre en compte lors du prochain match contre Limoges, cela sera donc l'occasion parfaite de rebondir.



Sophie MAUREL

### Les Espoirs face à Courbevoie : une bataille acharnée :

Nos Espoirs, eux aussi en déplacement à Courbevoie, ont montré du caractère malgré une défaite 23-14. Même si quelques erreurs leur ont coûté cher, l'équipe a su tenir tête à son adversaire. Le groupe Espoirs reste dans une dynamique positive et continue de travailler pour gagner en régularité et en efficacité.

### Rugby adapté : une innovation porteuse de sens :

Dans le cadre de son engagement pour le sport inclusif, le Sporting Club Tulle Corrèze lance une section de rugby à 5, orientée santé. Une initiative visant à offrir aux personnes atteintes de pathologies chroniques une activité sportive sécurisée et adaptée renforçant le lien social et l'estime de soi.

### Interview de Ludovic Fournier :

Nous tirons également les traits de Ludo Fournier se remettant d'une blessure face à Beauvais. Il est l'un des aînés de l'équipe et évolue au poste d'arrière (15) en équipe première.

### Interview de Tissandier :

Nous retrouvons David Tissandier, entraîneur des Espoirs qui nous partagent une vision claire des défis et des attentes. Gestion des effectifs, progression des jeunes, et esprit d'équipe sont au cœur du projet. Les débuts encourageants de la saison, augurent un bloc estival solide et un groupe uni, ce qui laisse présager de belles perspectives.

**aTULLE'**  
**agglo**  
COMMUNAUTÉ D'AGGLOMÉRATION

# Résumés des matchs

## Courbevoie 33 - 7 Sporting Club

### Tulle Corrèze :

Le Sporting Club Tulle Corrèze s'est incliné face à une solide équipe de Courbevoie qui a su imposer son rythme dès les premières minutes. Les Courbevoisiens ont rapidement marqué deux essais transformés, par J. Millon à la 5e minute et G. Essadi la 8e, prenant une avance de 14-0. Malgré des tentatives de réaction, Tulle a peiné à contenir les offensives adverses, concédant alors un troisième essai à



G. Essadi à la 23e, portant le score à 21-0 à la mi-temps.

En seconde période, les Corrèziens ont montré de meilleures intentions, concrétisées par un essai d'Antoine Bessières à la 53e, transformé par Jules Agnoux, réduisant l'écart à 21-7. Cependant, Courbevoie a maintenu la pression, inscrivant deux nouveaux essais par A. Sarres à la 67e et H. Malyon à la 70e, scellant le score à 33-7.

Malgré une défaite difficile, l'équipe tulliste pourra tirer des enseignements de ce match et s'entraîner assiduellement pour préparer son derby contre Limoges.



### Nos Espoirs s'inclinent face à Courbevoie (23-14) :

Le Sporting Club Tulle Corrèze a livré une belle bataille face à Courbevoie, mais s'est incliné sur le score de 23-14. Les locaux ont pris rapidement l'avantage grâce à deux pénalités de B. Dupuy en début de match (3e et 7e minutes). Malgré un essai d'Adrien Martinie à la 15e minute, les Tullistes ont peiné à contenir les assauts adverses.

Courbevoie a accentué son avance juste avant la mi-temps avec un essai de J. Beaumont. Une pénalité de Paul Golfier feint de remettre les Corrèziens dans l'axe mais E. Bonegre inscrit un essai pour Courbevoie à la 38e minute. À la pause, les locaux menaient 16-8.

En seconde période, la rencontre est restée disputée, rythmée par de nombreux changements tactiques et un jeu serré. Paul Golfier a ajouté une nouvelle pénalité pour Tulle à la 46e minute, portant l'écart à 16-11.

Les Tullistes ont continué de pousser, réduisant l'écart avec deux pénalités de Golfier (37e et 67e minutes), mais un essai transformé tardif de C. Larrain à la 80e minute a scellé la victoire des locaux.

Le SC Tulle a montré du caractère, mais devra travailler sur sa discipline et sa finition pour espérer inverser la tendance lors des prochaines rencontres.

## Le Rugby à 5 comme outil de thérapie :

Bien souvent perçu comme un sport risqué et brutal, le rugby évolue et se diversifie pour répondre à de nouveaux besoins, devenant un véritable allié thérapeutique.

Dans cet esprit, le Sporting Club Tulle Corrèze lance des activités de rugby à 5 et de sport santé. L'objectif : permettre aux personnes atteintes de diverses pathologies de reprendre progressivement une activité physique grâce au rugby.

Prescrite sur ordonnance, cette approche favorise la reprise d'activités physiques et motrices tout en renforçant l'estime de soi et le lien social. Des ateliers ludiques et adaptés seront proposés pour garantir la sécurité des participants et préserver leur bien-être, faisant du rugby à 5 un sport inclusif et accessible pour tous.

## Interview de Ludovic Fournier :

### 1 - Salut Ludo présente-toi.

"Ludovic Fournier, 33 ans arrière et buteur du Sporting depuis 3 saisons. Professionnellement je suis délégué départemental de l'Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré en Corrèze et je suis papa d'une petite Lou"

### 2 - Peux tu me parler de ton parcours sportif ?

"J'ai commencé le rugby à l'âge de 16 ans à Argentat après avoir joué au foot pendant 10 saisons à l'ESA Brive. Après deux saisons en cadets puis en juniors à l'US Argentat j'ai rejoint le club de Malemort pour lequel j'ai porté le maillot durant 11 saisons dont 10 en séniors avec notamment une montée en Fédérale 2 à la fin de la saison 2013/2014 et une place de vice-champion de rugby à 7 à Marcoussis lors de la saison 2014/2015.

Après plusieurs années en fédérale 2, j'ai eu l'opportunité d'évoluer en Fédérale 1 du côté de l'USA Limoges sous la houlette de Sébastien Danovaro avec en fin de saison 2021/2022 une accession en Nationale 2.

A l'issue de cette saison j'ai alors décidé de rejoindre le Sporting Club Tulliste en Fédérale 1 pour rejoindre de vieux briscards comme Benoit Pezet, Alexandre Brachet, Bastien Papon ou encore Antoine Broyde."

### 3 - Quel est ton parcours ?

- US Argentacoise (2007 - 2008)
- Malemort XV (2008 - 2020)
- USA Limoges (2020 - 2022)
- Sporting Club Tulliste (2022-Aujourd'hui)

### 4 - Que représente le Sporting pour moi ?

"Le Sporting qui va fêter en janvier prochain ses 120 ans est un club historique du rugby français. J'ai eu la chance de côtoyer professionnellement d'anciennes gloires comme Jean-Pierre Fauvel qui ont marquées l'histoire du Sporting. En plus de ce fort palmarès, ce club est avant tout familial et on s'y sent particulièrement bien. L'implication et le dévouement de tous les dirigeants et des nombreux bénévoles comme Béatrice en sont la preuve."

### 5 - Comment te prépares tu à revenir sur le terrain ?

"Après avoir été hospitalisé quelques jours à la suite de mon accident le 10 novembre dernier je me sens beaucoup mieux. J'ai bénéficié d'un arrêt de travail de trois semaines qui m'a permis de me reposer et de récupérer.

Je vais pouvoir reprendre la course d'ici une dizaine de jours et j'espère être de nouveau opérationnel d'ici fin janvier début février.

Je tiens à remercier ma famille, mes amis, les dirigeants, bénévoles du club, les joueurs et les entraîneurs pour leur présence et leur soutien durant cette période délicate."

### 6 - Partage nous un moment marquant vécu au Sporting.

"Deux événements marquants vécus avec le maillot du Sporting:

- J'ai une pensée particulière pour mon coéquipier et ami Yusuf Tuncer qui a subi un grave accident ici même à Cueille en janvier 2022 à qui j'envoie tout mon soutien et mon courage.
- La présence de ma fille Lou lorsqu'elle peut se rendre au stade et notamment lors du deuxième match de la saison à Sarlat qui s'est conclu par une victoire !"

### 7 - Un mot pour conclure l'interview ?

"La rencontre d'aujourd'hui contre Limoges mon ancien club me tenait particulièrement à cœur.

Je souhaite un excellent match aux deux équipes avec les victoires à la clé.

En espoir cela confirmerait le très bon début de saison et pour l'équipe fanion la gagne est impérative d'un point de vue comptable et psychologique. Elle permettrait également de relancer la saison de l'équipe dans cette poule 1."



## Le mot du Coach :

### 1 - Bonjour David peux-tu te présenter ?

“Quand je jouais, je n'avais jamais imaginé un jour devenir entraîneur. Je ne m'étais pas projeté sur "l'après ". Les choses se sont faites par hasard. Après avoir arrêté de jouer à Tulle, j'ai commencé à emmener mon fils à l'école de rugby dans la catégorie des moins de 7 ans. Le président de l'époque, Jean Yves Courtaud, m'a alors sollicité pour passer de l'autre côté de la main courante et venir les aider. C'est là que tout a commencé. J'ai alors suivi la génération de mon fils, la génération 2002, dans toutes les catégories jusqu'en juniors. Au fur et à mesure, l'intérêt pour la formation grandissait, je me suis donc formé et j'ai passé les différents brevets fédéraux. Après une saison en juniors, j'ai décidé d'arrêter pour être libre les samedis et aller voir jouer mon fils à Brive où il était parti 2 ans auparavant. C'est alors, que Fabien Domingo et Meryl Astorg m'ont sollicité pour les rejoindre en seniors en prétextant que les "grands " jouaient le dimanche et que je serai libre les samedis... J'ai tout de suite accepté, car je travaillais déjà avec Meryl sur les catégories jeunes. Et je suis copain avec Fabien depuis très longtemps. Nous étions en sport études à Ussel ensemble et après nous avons joué à Aurillac.”

### 2 - Que penses-tu des résultats actuels de ton équipe ?

“ Sébastien Castro (avec qui j'entraîne) et moi sommes content du début de saison des espoirs car nous sommes troisième de poule après avoir même été second. Mais le classement est serré et en fonction des résultats du week-end on peut vite progresser ou dégringoler de plusieurs places. D'ailleurs nous ne sommes pas satisfaits des résultats du dernier bloc, nous avons rencontré 3 équipes mal classées et nous espérons glaner plus de points, même avec 2 déplacements...”

### 3 - Comment évalues-tu la progression de tes joueurs cette saison ?

“Cette saison est bien partie en espoirs car la préparation estivale a été très bien. Le groupe seniors a bien travaillé. Je parle de groupe car nous travaillons la plupart du temps ensemble l'équipe 1 et les espoirs. Bertrand et Meryl donnent les grandes lignes et ensuite nous construisons ensemble à 5 : les 4 entraîneurs et Antoine Broydé sur la préparation physique.

Donc, une bonne préparation estivale, un recrutement plutôt cohérent, un effectif plus riche que les autres saisons et un projet de jeu adapté et cohérent avec notre effectif nous ont permis de réaliser un bon début de saison.

En ce moment, les blessures longue durée et les petits bobos ont tendance à freiner notre progression.”

### 4 - Quel est le plus grand défi pour un entraîneur d'équipe Espoirs aujourd'hui ?

“Être entraîneur espoirs est difficile car nous avons différentes contraintes.

Nous devons faire progresser nos jeunes joueurs, être compétitifs dans notre championnat pour créer de l'émulation dans le groupe et laisser monter nos joueurs en équipe 1ère en fonction des besoins. Nous sommes donc à disposition du groupe 1er.

Pour répondre à ta question, le plus grand défi est la gestion humaine, car il faut donner du temps de jeu à l'ensemble de l'effectif et notamment aux juniors qui montent il faut respecter le quota de "vieux" qu'impose la catégorie, il faut gérer les frustrations des joueurs qui redescendent de la 1ère, il faut calmer l'impatience des jeunes qui sont frustrés de ne pas encore jouer en 1ère, il faut communiquer avec les entraîneurs des clubs partenaires qui nous sollicitent pour avoir à disposition les joueurs en double licence et il faut être compétitif pour que cette catégorie vive bien et que les joueurs soient contents de faire partie de cette équipe.”

### 5 - En tant qu'entraîneur quel est ton plus beau souvenir ?

“Mes plus beaux souvenirs d'entraîneurs remontent à quand je m'occupais des jeunes.

Nous avons une belle génération de 2002 qui nous ont permis de gagner des tournois et lever quelques boucliers. Cette génération ne faisait aucun complexe devant les jeunes de l'ASM, de Brive ou d'Aurillac et régulièrement la victoire était pour nous. En seniors, ma carrière est courte, mais j'espère bien que cette saison nous laissera de bons souvenirs.”

### 6 - Un mot pour conclure l'interview ?

“Pour conclure,

J'espère que notre équipe 1ère va croire en elle sur la fin du championnat et va relever le défi. Il ne manque pas grand chose pour que la victoire soit au rendez-vous.

Les joueurs méritent des victoires, le staff, la commission sportive, le Président, les bénévoles et le public méritent également des victoires.

Pour les espoirs, j'espère que notre saison ne s'arrêtera pas début avril.

Personnellement je suis dispo en avril et mai et j'aimerais bien que ce groupe espoirs occupe mes week-ends le plus longtemps possible...”



# Intermarché



**PARTENAIRE OFFICIEL DU SCTC**